



**Para:** Honorable Asamblea de CIPEP  
**De:** Dirección CIPEP  
**Asunto:** Informe de Resultados y Proyecciones año 2023  
**Fecha:** 24 de febrero de 2024

### Informe de Dirección

Apreciados miembros de la honorable asamblea de nuestra amada Corporación CIPEP, agradecidos con el Señor por todo este año de servicio y entrega a su obra, les comparto un saludo de bienestar y bendición en todas las áreas de sus vidas, en sus familias y en el ministerio que nuestro buen Dios ha entregado en sus manos. Quisiera recodar las palabras del salmista quien, reconociendo la misericordia y favor del Señor, dice con toda convicción: *“no a nosotros, oh Dios, no a nosotros, sino a tu nombre da gloria”*. No nos cansamos de reconocer la fidelidad del Señor con CIPEP en medio de todo el desarrollo de este periodo de servicio. Toda ese servicio, viajes y atenciones no sería posible sin el compromiso abnegado de un equipo de trabajo que se ha comprometido con la misión y la visión que esta administración ha tenido. A cada uno de ellos, expreso mi más sentido agradecimiento. A través del presente informe, trataré los asuntos más relevantes del periodo correspondiente al año 2023. Aquí detallaré asuntos concernientes a la gestión en curso y la finalizada, los ingresos y donaciones recibidas, las metas logradas y el beneficio a la comunidad.

### Área académica

- **Trabajo académico**

Seguimos afianzando todo el proceso de trabajo académico de la Corporación, buscando mejorar aquellas falencias que habíamos tenido años atrás con información de los estudiantes que no llegaba a tiempo. Hoy tenemos un control adecuado del manejo de la información, los inconvenientes en esta área se han minimizado, hay un equipo comprometido en esta dinámica de mejoramiento continuo de los procesos. Seguimos también afianzando un carácter institucional que sea reconocido por los estudiante, tutores y coordinadores. Ese fortalecimiento institucional ha hecho que muchas personas: pastores, líderes y laicos manifiesten su interés en estudiar con la Corporación. En este sentido, la Corporación terminó el año 2023 con un total de **846** estudiantes, discriminados de la siguiente manera:

Programa académico	Cantidad de estudiantes
Estudios Bíblicos Ministeriales (EBM)	637
Estudios Bíblicos Avanzados (EBA)	187
Estudios Bíblicos Eclesiales (EBE)	22

Según el análisis de esta información, el trabajo más difícil que tenemos es la permanencia de nuestros estudiantes, muchos se matriculan, pero a medida que avanza el proceso se van quedando en el camino. Sin embargo, estos números muestran un avance en el proceso de permanencia, aunque todavía falta mucho por hacer. Damos gracias al Señor por cada uno de los estudiantes que hacen parte de nuestra Corporación.



- **Cursos bimestrales**

Durante todo el año 2023, continuamos con el desarrollo de los cursos bimestrales que se ofrecen desde la Corporación, se ofrecieron 84 cursos en ocho bimestres ofertando así todos los programas que la Corporación tiene. A continuación, presento un resumen de los estudiantes impactados desde la Corporación con estos cursos. Se impactaron un total de **590** estudiantes en este proceso.

- **Certificaciones**

Durante el 2023, en las tres fechas de certificación que tiene la Corporación, se realizaron un total de **574** certificaciones distribuidas por programas así:

<b>Programa de la Corporación</b>	<b>Cantidad de certificados</b>
Estudios Bíblicos Ministeriales (EBM)	422
Estudios Bíblicos Avanzados (EBA)	112
Estudios Bíblicos Eclesiales (EBE)	35
Estudios Bíblicos Juveniles (EBJ)	5
<b>Totales</b>	<b>574</b>

- **Educación virtual**

La virtualidad sigue abriéndose paso en los procesos de enseñanza de la Corporación. En la actualidad, estamos construyendo todo el programa de estudios bíblicos avanzados desde la virtualidad, con videos profesionales, foros, lecturas e interacción entre los estudiantes que les permitan profundizar en el contenido de los mismos.

- **Visitas**

Como bandera de atención con los estudiantes de la denominación AIEC, planeamos las jornadas de atención en las zonas y circuitos, cada mes estamos visitando a los estudiantes, realizando talleres, seminarios, recibiendo trabajos y registrando nuevas matrículas. Esta dinámica ha favorecido el avance en los estudios y minimiza mucho los riesgos y dificultades que se presenten en el proceso. Durante el año 2023, tuvimos más de 150 jornadas de atención en las diferentes zonas de la Denominación AIEC. Como sugerencia de este trabajo, veo importante que cada zona tenga uno o más coordinadores zonales de CIPEP autorizado por el Consejo zonal que pueda dar informe a la zona de los procesos de formación de los pastores y líderes. Eso ha ayudado muchísimo en varias zonas en las que hemos visto un avance muy favorable.

- **Tutorías**

En el año 2023, no nos enfocamos tanto en el desarrollo de las tutorías como tal, sino en una atención más personalizada de los coordinadores con los estudiantes. Ellos hicieron jornadas de atención para actualizar información y fortalecer el trabajo con los estudiantes.

- **Proyectos de becas**

Seguimos en la ejecución de los diferentes proyectos de becas que se están desarrollando desde la Corporación. A continuación, presento un resumen de los mismos.

**1. Proyecto apoyo a jóvenes egresado de Nueva Generación y Generación Conquistadora:** tenemos un total de 170 jóvenes becados con el 90% que están estudiando.



**2. Proyecto becas 50% a estudiantes de Ministerio UJECA-AIEC:** Estamos desarrollando un proyecto con estudiantes de UJECA para capacitación en Estudios Bíblicos Ministeriales de las zonas 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 10, 12, 14, 15. Con este proyecto tenemos más de 350 estudiantes becados. Animamos a los presidentes zonales pedir a sus líderes de UJECA información sobre el desarrollo de estos proyectos.

**3. Proyecto para apoyo EVANGELISTAS -AIEC:** Gestionamos más recursos para apoyar evangelistas con sus estudios, con una beca del 50%. Tenemos estudiantes en Sincelejo (zona 1), Puerto Libertador (zona 5), Tierralta (zona 10), Montería (zona 3), Montelíbano (zona 4) y en El Bagre (zona 6).

**4. Proyecto de becas UCECAR-AIEC:** Seguimos tratando de animar a los caballeros a iniciar estos procesos de formación, tenemos becas de apoyo para estudiantes nuevos.

**5. Proyecto de becas UDECAR-AIEC:** Iniciamos estos proyectos a finales del año pasado, hasta el momento, solo tenemos becas en zona 3, zona 4 y zona 6. Este proyecto es para personas nuevas que vayan a empezar los procesos de formación.

Seguimos motivando a los presidentes zonales para que promuevan estas ayudas en sus zonas, de la mano con los presidentes de los departamentos ministeriales de la denominación AIEC

Concepto del Ingreso	Becas Usadas Por Donaciones Recibidas	Total, Ingresos Actividades Educativas y Conexas
Educativos Pensum Académico	247.595.090	929.272.712
Otras Actividades Conexas a la Educación	0	43.555.715
<b>TOTAL, INGRESOS</b>		<b>972.828.427</b>

- **Módulos de estudio**

En los años 2023, se produjeron los módulos de Profetas, Metodología de investigación y teología pastoral, como material de apoyo a los diferentes cursos. Para el año 2024, queremos presentar el módulo de Historia de la iglesia 3. El módulo de Historia está en proceso de revisión. Vale la pena decir que estos módulos son producto de CIPEP, son de la Corporación. Son 4 módulos que tenemos y estamos en proyección este año de sacar un 5to módulo: Antropología teológica. Damos gracias al Señor porque este es un esfuerzo de muchos años, desde que empezó esta administración y estamos viendo los resultados, al Señor la gloria.

- **Proyecto ministerio juvenil**

El proyecto con Ministerio juvenil en las zonas ha sido bueno, pero no hemos contado con el apoyo de las zonas en el envío de los líderes juveniles a las capacitaciones. Empezamos con un poco más de 700 estudiantes y a la fecha casi que el 50% se quedó en uno de los módulos. Aunque la cantidad de líderes es buena, creo que se pudo impactar a más jóvenes. El estudio de la deserción arroja, por lo menos, tres factores comunes: 1. Falta de apoyo de la iglesia local; 2. Compromisos académicos (estudios); 3. Falta de recursos económicos. El trabajo aquí ha sido muy arduo, la preparación de los materiales, muchos viajes, organizar materiales, tutores y otros detalles, significan un desafío para



nosotros. Desde CIPEP, hemos tratado de cumplir a cabalidad con el desarrollo del proyecto, solo sugerimos un mejor apoyo de las zonas y sus Consejos zonales de la Denominación AIEC. Las zonas que más compromiso han tenido son las zonas 1, 2 y 14

Damos gracias al Señor por todas las puertas que ha abierto para la Corporación y también por todo el trabajo del área académica de la Corporación.

### **Área administrativa**

En el área administrativa, se han desarrollado las actividades planeadas para el buen funcionamiento de la Institución, al día de hoy todo el personal se encuentra a paz y salvo en lo concerniente a pagos de salarios, seguridad social y prestaciones sociales. Hemos cumplido con todas las actividades y responsabilidades del Sistema de gestión de Salud y Seguridad en el Trabajo SG-SST. Se ha realizado la consignación de las cesantías por cada año correspondiente.

Se han ejecutado todos los mantenimientos técnicos y locativos para el funcionamiento de la institución.

Con gratitud al Señor, comparto que hicimos la compra de un nuevo vehículo para la Institución: una Toyota Hilux, modelo 2023, completamente nuevo. Lo recibimos el 10 de marzo del año 2023, e igualmente se hizo la venta de la camioneta que tenía Corporación.

Con agradecimiento al Señor, pero también con un sentimiento de nostalgia, informo la salida de CIPEP de nuestros compañeros Luis Martínez y Armando Verbel quienes sirvieron en CIPEP por 10 y 5 años respectivamente. Su salida se da para vincularse con el magisterio. A ellos les deseamos éxito en su nueva tarea y les expresamos nuestra gratitud. De igual manera, la pastora Martha y el pastor Álvaro también han ido terminando su vínculo con CIPEP, a ellos hemos expresado nuestra gratitud y reconocimiento en su labor.

### **Área contable**

Toda la información contable del año 2023 se encuentra al día en la Institución. De igual manera, se ha cumplido con todas las declaraciones legales en el transcurso de estos años. Toda la facturación electrónica está al día y con sus resoluciones vigentes. Por segundo año consecutivo y gracias al Señor, la Corporación ha podido generar los recursos propios para autosostenerse de una manera básica. Creemos que esto es un milagro porque no ha sido fácil en medio de todos los desafíos que hemos tenido que vivir. Este es un motivo para agradecer al Señor por su provisión con la Corporación CIPEP. Al Señor la gloria.

### **Área de relaciones**

- **Zonas de la AIEC**

Seguimos trabajando de cerca con las zonas de la denominación AIEC. Queremos seguir fortaleciendo este trabajo que ha sido de mucha ayuda y bendición, no solo para los estudiantes, sino también para CIPEP. Esperamos agendar visitas para estos años para trabajar de la mano en la formación de nuestro liderazgo.

- **Misiones Dios Fuente de Poder e Iglesias Bíblicas Misioneras**

Seguimos con el convenio con las misiones Dios Fuente de Poder e Iglesias Bíblicas Misioneras, hemos tratado de contactar a estudiantes de estas misiones que se han quedado en el proceso para



animarlos a continuar, gracias al Señor, seguimos con la alianza que tenemos y deseamos seguir fortaleciéndola.

- **United World Mission**

Durante estos años, hemos mantenido contacto cercano con los hermanos de United World Mission participando en algunas actividades que ellos como agencia misionera desarrollaron. Continuamos con la alianza y seguimos recibiendo su apoyo. Recibimos la visita del misionero Nicolás Woodbury dos veces en el año y fue un buen tiempo. Nuestro hermano sigue en recuperación después de sufrir un accidente por una caída en Miami. Su recuperación avanza bien.

- **SEAN**

Seguimos con el vínculo cercano con SEAN y trabajando de la mano con nuevo facilitador para América Latina. Estamos trabajando con nuevo convenio formalizado a principios del año 2022. Todas las cosas van muy bien. Gracias al Señor por SEAN.

- **Comunidad Misionera Suiza**

El apoyo de la Comunidad Misionera Suiza ha ido en aumento durante el último año. Ellos han estado apoyando el trabajo de Yaily Gambín en la Institución, lo que representa un gran aporte. Por otro lado, habíamos iniciado el trabajo con un proyecto de alfabetización en Chinulito y por el buen manejo y los buenos resultados, llevamos 4 más. Además, se inició un comedor comunitario para niños y niñas en Lorica, en la iglesia que pastorea Rodrigo Díaz, allí le brindamos el almuerzo tres veces por semana a 35 niños de escasos recursos. Damos gracias al Señor por esta bendición.

- **Ministerio internacional Shepherds**

En el año 2023, tuve la oportunidad de asistir a un congreso de capacitadores de pastores y líderes en Panamá en el mes de noviembre. Allí conocí a un ministerio que trabaja con la educación teológica formal de pastores y tienen unos materiales muy buenos. Tuve una reunión con ellos y logramos firmar una alianza en la que ellos ponían a disposición de CIPEP todos los derechos de reproducción, impresión y uso de materiales. Firmamos la alianza en el mes de diciembre para reproducir los módulos que entrarán a ser parte de nuestros programas. Ellos quisieron que el acuerdo no involucrara ningún tipo de contraprestación económica por parte de CIPEP. Creemos que esto es una bendición enorme del Señor que nos permitirá tener otros materiales muy buenos y actualizados que solventarán necesidades de la Corporación.

- **Ministerio Cornestone (Piedra angular)**

Se ha abierto una posibilidad de trabajar con un ministerio aliado que hemos conocido. Su misión es apoyar proyectos de los ministerios que estén trabajando para el reino del Señor en los diferentes lugares. Después de conversar con el facilitador para América Latina me han pedido que les presente un proyecto para apoyarnos durante el año 2024. Esperamos que el Señor siga abriendo puertas de bendición para la iglesia en Colombia a través de nuestra Corporación CIPEP

Oramos al Señor para que Él siga colocando en gracia a CIPEP con los diferentes ministerios con los que podemos servir a la iglesia, al Señor la gloria.

## Área de mercadeo y proyecciones

- **Proyecciones y desafíos que vienen**
- ✓ Desarrollar el convenio de estudios entre los ministerios de la Denominación AIEC (CIPEP, MANAIEC y UJECA) que beneficiará a muchos líderes juveniles.
- ✓ Fortalecer las alianzas internacionales y nacionales con las diferentes entidades con las que tenemos convenios.
- ✓ Gestionar más recursos para becas de nuestros estudiantes.
- ✓ Seguir en una dinámica de crecimiento integral y sostenible.
- ✓ Iniciar la Construcción del auditorio destinado para ser usado como aula múltiple y otras actividades educativas acordes a la actividad meritoria de la Corporación.
- ✓ Presentar un nuevo módulo de estudio propio de CIPEP.
- ✓ En cumplimiento del objeto social y el desarrollo de la actividad meritoria, damos a conocer que: La Corporación Instituto para la Educación Pastoral CIPEP, identificada bajo Nit. 800.163.980-4, desarrolla un objeto social correspondiente a una de las actividades meritorias que se encuentran enumeradas en el artículo 359 del E.T. bajo la codificación: CIU 8551 - Formación para el Trabajo.
  - Que, bajo ninguna modalidad, los aportes que recibe esta Corporación, no serán reembolsables, ni generan derecho de retorno para los aportantes, ni directa, ni indirectamente, durante su existencia, ni en su disolución y liquidación.
  - Que los excedentes que se puedan generar en el ejercicio de sus actividades, bajo ninguna modalidad, serán distribuidos ni directa, ni indirectamente, durante su existencia, ni en su disolución y liquidación. Si no que servirán para ser reinvertidos en el desarrollo de la actividad meritoria, en la vigencia posterior al cierre contable.
  - De manera concluyente, esta Dirección, solicita a esta asamblea, la aprobación para:
    - Gestionar ante Administración de impuestos y Aduanas nacionales, dentro los plazos autorizados, la actualización al Régimen Tributario Especial, por la vigencia del año gravable 2023, según lo contemplado en la ley 1819 de diciembre de 2016 y sus decretos reglamentarios.

Agradezco a esta honorable asamblea su apoyo y oraciones. Al Señor toda la gloria por lo que nos permite hacer.

En Cristo, con gratitud,

**Keymar Paniza Martínez**  
Director CIPEP